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A pesquisadora paraisense Patrícia
Guedes Braghine, graduada em Físi-
ca pela Universidade Federal de São
Carlos, há alguns anos fundou na Itá-
lia a empresa Quantiqun que tem de-
senvolvido algumas linhas de pesqui-
sa, direcionadas para diagnósticos
iniciais de casos de doenças. Ela que-
ria ir além, e incorporou pesquisas de
sequenciamento genético através do
DNA, que identificam doenças raras.
Tratam-se de estudos que ainda não
foram desenvolvidos no Brasil e es-
tão em fase embrionária no exterior.
Patrícia em entrevista ao Jornal do
Sudoeste anunciou que nos próximos
meses um centro de pesquisa da
Quantiqun será implantado em São
Sebastião do Paraíso.
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Paraisense residente na Itália anuncia implantação
de centro de pesquisa de primeiro mundo em Paraíso

Pesquisadora paraisense Patrícia Guedes Braghine
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Multa não inibe
existência de
fiação solta
 em Paraíso

Solicitado pelo
vereador Biju,

telas de proteção
serão colocadas

em viadutos
na BR 491

Ação solidária
reconstrói
residência

de família no
Jardim das
Hortênsias
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José Luiz
(Mercado Érica)

diz estar à
disposição como

pré-candidato
a deputado
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Força-tarefa
intercepta
630 quilos
de ‘drogas’

durante
operação

em Paraíso
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Quase nove mil paraisenses não
se vacinaram contra a Covid-19
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

É FOME, TAMBÉM
Tio Flávio

Em Brasília, no Distrito Federal, sede dos três pode-
res, um homem clama, grita por auxílio no meio da rua.
Pedia ajuda para se alimentar, precisava de leite e pão
para ele, sua esposa e os seis filhos.

A rua estava deserta e o seu grito ecoou pelas casas
adentro. Seu nome é Marcos, dizia ele. Nas reportagens
sobre o fato, muita gente falando que há diversos outros
"Marcos" no Brasil afora.

Nós sabemos que não é só dar a comida que vai re-
solver o problema desse pai e da sua família. De manhã
eles comem e à noite sentem fome. Mas, eles precisam
se alimentar, embora haja um monte de gente que criti-
que ONGs que apoiam materialmente várias famílias, di-
zendo que o assistencialismo não tira ninguém da misé-
ria.

Essa é uma das falas que eu mais concordo, mas o
assistencialismo devolve momentaneamente um pouco
da dignidade, mantém o indivíduo vivo para que consiga
ter aquilo que muitos críticos dizem ser o mais importan-
te: emprego, educação, saúde.

Pergunte a qualquer pessoa que lida com o social qual
deles não gostaria de fazer um trabalho em que não fos-
se preciso levar cestas básicas, marmitas, remédios e
lanches, mas cursos de capacitação, acesso à educa-
ção formal, preparação para a empregabilidade ou
empreendedorismo.

O que a gente precisa é de justiça social e enquanto
estivermos muito distantes de promover esse acesso a
bens intelectuais ou imateriais, pode-se assim dizer, o
assistencialismo ainda será muito necessário. Dá-se as-
sistência porque ela é necessária, pois não há emprego
para uma considerável parcela da população, as esco-
las perderam alunos durante a pandemia, pela dificulda-
de que muitos tiveram em acompanhar, e não falo só a
falta de internet ou e tecnologia nas casas, não. Falo de
preparo mesmo, de habilidades que precisam ser desen-
volvidas nos alunos.

Educação não é só abrir vaga em escolas públicas,
mas é investir em melhoria contínua e efetiva dos educa-
dores, é ter políticas que estimulem e promovam a valo-
rização desses profissionais, inclusive a sua própria for-
mação.

Dignidade é dar acesso a medicamentos a quem não
tem recursos. É dar acesso à assistência médica para
quem precisa.

Segurança não é só armar, mas é preparar pessoas
para que zelem por todos nós. E isso passa por equipa-
mentos, estrutura, treinamentos e apoio, de saúde emo-
cional e mental, para que esses pais e mães, para que
essas pessoas não percam a humanidade e, assim, a
esperança e consciência - que é o que nos difere dos
animais.

Um dia, uma primeira-dama de uma capital brasileira -

FAKE NEWS
O Jornal do Sudoeste acompanhou com atenção o
trabalho da Polícia Civil de Minas Gerais sobre a iden-
tificação dos corpos dos 26 homens que morreram
durante confronto com a Polícia Militar em Varginha no
último domingo, 31 de outubro. No início da semana
circularam rumores de que um paraisense estaria en-
tre as vítimas fato que não foi confirmado. Em tempos
de fake news, reafirmamos que Jornalismo sério se
faz com apuração dos fatos e confirmação das infor-
mações que chegam até a Redação. A notícia é
divulgada após serem confrontadas as versões, o furo
de reportagem, é conseqüência da agilidade, mas não
o objetivo principal que é informar de forma correta.
REFRIGERADO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso anunciou
nesta semana a aquisição de um caminhão refrigera-
do que será utilizado no setor de Educação no Municí-
pio, sendo destinado ao transporte e distribuição da
merenda escolar. A compra no valor aproximado de
R$ 245 mil foi realizada com recursos próprios da ad-
ministração. A iniciativa leva em consideração a previ-
são do aumento do número de alunos em 2022 com a
municipalização dos anos iniciais do Ensino Funda-
mental. De acordo com o secretário municipal de Edu-
cação, Lucas Cândido de Oliveira atualmente são 22
escolas na rede e no próximo ano serão 27 estabele-
cimentos.
RETOMANDO
Na próxima segunda-feira, 8, a Câmara Municipal
retornará com as atividades da Sessão Ordinária a
partir das 19 horas. Foram duas semanas sem estes
encontros. Depois das intensas programações refe-
rentes as comemorações dos 200 anos de fundação
de São Sebastião do Paraíso realizadas pela Câmara,
os vereadores, os servidores e convidados que atua-
ram na comissão especial o descanso foi mais do que
merecido. Já existe quem já esteja pensando nas pro-
moções de fim de ano que o Legislativo poderá fazer e
ofertar à população paraisense. Como tem sido dito
as festividades vão continuar ao longo do ano do
bicentenário até outubro de 2022.
LICITAÇÃO
A Universidade Federal de Lavras (Ufla) está anunci-
ando um aviso de licitação para o Câmpus de São
Sebastião do Paraíso. O processo divulgado prevê a
contratação de empresa especializada para a conclu-
são do remanescente do prédio das engenharias. A
área aproximada é de 4.772,00 m² conforme
especificações e quantitativos estabelecidos no Pro-
jeto Básico, no Memorial Descritivo, na Planilha Orça-
mentária e nos demais Anexos do Edital. A entrega das
propostas será a partir das 8h do dia 27 de outubro e
vai até às 9h de 22 de novembro. Outras informações
constam no edital disponível através do endereço ele-
trônico: https://www.gov.br/compras/edital/153032-99-
00003-2021.
BANCOS
A Febraban (Federação Brasileira de Bancos) liberou
as instituições financeiras de operar no horário tradici-
onal. A partir de agora os bancos não serão mais obri-
gados a atender o público entre 10h e 16h, como ocor-
re desde a década de 1980. Isto significa que, na reto-
mada das atividades, com a flexibilização das restri-
ções impostas pela pandemia de Covid-19, cada ban-
co vai poder adotar política própria para abertura e fe-
chamento das agências. A federação explicou que cri-
se sanitária mostrou que os bancos possuem perfis
próprios e fortaleceu transações digitais.
INVESTIMENTOS
Entre as justificativas para adoção desta medida a
Febraban alega que nos últimos anos os bancos au-
mentaram os seus investimentos em tecnologia. Con-
forme pesquisa apresentada  foi demonstrado que,
apenas entre 2019 e 2020, os investimentos passa-
ram de R$ 23,9 bilhões para R$ 25,7 bilhões. Entre
2016 e 2020, os meios digitais passaram de 52% do
total para 67%. O volume de operações realizadas pelo
celular, por exemplo, saltou de 43% para 51% em ape-
nas um ano, entre 2019 e 2020. Também segundo a
federação, o volume de transações realizadas de ma-
neira física, em agências bancárias,  vem caindo nos
últimos anos - passou de 9% do total, em 2016, para
3% no ano passado.
REALIDADE
Pelo menos em São Sebastião do Paraíso não se sabe
quanto destes investimentos foram aplicados nas agen-
cias locais. Uma consulta breve no Procon verifica-se
que os bancos estão entre os campeões de reclama-
ções por falhas no atendimento. Quem deu uma
passadinha de manhã pelo centro e nas proximidades
das agências pode conferir durante esta semana as
enormes filas sem fim, expondo clientes, usuários e
cidadãos ao ridículo, sem que nenhuma providência
seja tomada. O que mais se nota por aqui são redu-
ções da quantidade de caixas em atendimento, núme-
ro de pessoal cada vez menor. Uma realidade cruel
para quem depende de algum serviço seja para pagar
ou receber e não por falta de reclamações. Desres-
peito de marca maior.
LIDERANÇA
A Cooxupé é líder nacional no quesito ESG do ranking
de Melhores e Maiores 2021 da Exame. Com nota dez
em métricas relevantes de práticas ambientais, soci-
ais e de responsabilidade corporativa, a empresa lide-
ra o ranking de sustentabilidade das cooperativas do
Brasil. Após a avaliação dos pontos, foi feita uma nor-
malização dos dados dentro de cada um dos 18 seto-
res, com notas que iam de 1 a 10. As outras duas
empresas “nota 10” foram, a Gol, do setor de Trans-
porte, Logística e Serviços Logísticos, e a AES Brasil,
no setor de energia.
COMPARAÇÕES
Os dados servem para a elaboração final do ranking
de Melhores e Maiores, mas são notas que permitem,
principalmente, a comparação de empresas e de se-
tores em estágios diferentes de adoção de práticas
Ambientais, Sociais e de Governança. Assim, quanto
maior a nota conquistada, melhor resultado na com-
paração com os pares do setor. No resultado geral do
Melhores e Maiores, a Cooxupé ficou na 7ª colocação
entre as maiores cooperativas do Brasil. A metodologia
da atual edição de Melhores e Maiores foi concebida e
desenvolvida pelo Ibmec, que avaliou todas as com-
panhias que estão no ranking deste ano.

e por não saber o contexto, não a citarei nominalmente -
disse que as pessoas vivem nas ruas porque são pre-
guiçosas e que gostam de morar nas ruas. Aí passa um
indivíduo que um dia vê três marmitex ao lado de um
morador de rua, pensa e fala: "esse povo não precisa de
comida, não. Ganham coisas demais. Vi gente dando
comida para a mesma pessoa diversas vezes numa noi-
te. Eles até jogam fora."

Se isso acontece? Sim. Se nós podemos generalizar
que todos que estão na rua não valorizam a ajuda volun-
tária já é demais.

Seria mesma coisa de falar que fui mal atendido em
uma loja e, por isso, todo o comércio ser julgado como
ruim. Seria uma injustiça com todos os demais.

Um dia recebi uma mensagem de um rapaz que tra-
balhava de motoboy. Ele me disse que teve sua moto
roubada e levaram o celular e a pizza que ele deveria
entregar. Desde então ele não conseguiu comprar outro
veículo, vai tentar adquirir uma bicicleta, mas naquele
momento ele estava na frente de um supermercado de
São Paulo pedindo doações: "estou vivendo de doações,
por enquanto". Há menos de um ano ele teve um filhinho
e para não deixar a criança com fome ele foi para a rua
pedir. Hoje não tem dinheiro nem para locar uma bicicle-
ta.

Esse mesmo jovem foi colocado, quando criança, num
caminhão de um conhecido no interior da Bahia, pela
mãe, que tinha outros tantos filhos. O destino era a capi-
tal mais rica do Brasil, onde ele teria chances. Foi rece-
bido em São Paulo por um parente distante, que conti-
nuou distante na relação com o menino.

Ele cresceu, conheceu as drogas, roubou, foi preso
ainda adolescente. Saiu do crime, buscava serviços di-
versos para se afastar de problemas com os serviços
ilegais. Depois do nascimento do filho e de ter sua moto
roubada, ele persiste, pois não quer que o filho cresça
sem pai.

São todas questões complexas, que não devem ser
diminuídas em comentários que ignoram a realidade -
apesar da liberdade de expressão que todos temos. Fa-
lar que todos são preguiçosos porque conhece alguém
que faz mal uso de um auxílio é jogar todo mundo numa
mesma fornada e esperar que saiam iguais.

Não é só sobre a fome. Diria que a fome é um sintoma
de um adoecimento anterior. E não falo que estamos "do-
entes" só agora, nesse século, mas que há algo que não
está bom e tem que ser enfrentado, não encoberto.

Fico bem animado com uma fala de Cervantes, em
Dom Quixote, que diz: querer mudar o mundo não é lou-
cura, não é utopia, meu caro Sancho. É justiça.

(HOJE EM DIA 05/11/2021).

TIO FLÁVIO PALESTRANTE, PROFESSOR E CRIADOR DO
MOVIMENTO VOLUNTÁRIO TIO FLÁVIO CULTURAL
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 050/2021, Processo nº 01106/2021, tipo
licitatório menor preço, critério de julgamento menor preço por Item.
Objeto: Aquisição de 02 placas vibratórias e 01 máquina extrusora destinadas
a manutenção da operação tapa buracos e confecção de sarjetas do município,
com entrega imediata, exclusiva para ME, EPP E MEI. A abertura será dia
26 de Novembro de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se disponível no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00, 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
05 de Novembro de 2021. ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE -
PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 072/2021, Processo nº 1421/
2021, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propostas:
Menor Preço por Item. Objeto: Aquisição de equipamentos para suporte
ventilatório e bomba de infusão, destinados a manutenção e funcionamento
do centro de atendimento covid, conforme disposto na resolução SES/MG
7491/21, integrando a Secretaria Municipal de Saúde, com entrega imediata.
A abertura será dia 25 de novembro de 2021, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº
60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 17:00, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de Novembro
de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais firma Contrato de expectativa
de fornecimento, por meio de adesão, com as empresas: TROUPE BRASIL
PRODUCOES LTDA, CNPJ 66.106.600/0001-47, pelo valor global de R$
28.500,00, ref. ao Proc. nº 005/21, Pregão Pres. nº 004/21 - CIMOG;
TERRAMAIA LTDA, CNPJ 07.703.764/0001-92, pelo valor global de R$
3.395,00; ref. ao Proc. nº 003/21, Pregão Pres. nº 002/21 - CIMOG. Itamogi/
MG 05/11/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

F A L E C I M E N T O S
30/10 - Rita da Costa, 71 anos
30/10 - Amaury Vicente Amorim, 62 anos
02/11 - José Fabrício Ferreira, 48 anos
04/11 - Sebastião Martins, 75 anos
04/11 - Maria Alvino de Araújo, 72 anos
04/11 - Cleusa da Costa e Santos, 71 anos
04/11 - Diogo Fernandes Ribeiro, 35 anos
05/11 - Antônio de Oliveira, 84 anos

A Concessionária da Rodo-
via MG 050, AB Nascentes das
Gerais em ofício enviado na
semana passada à Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, informou ao vereador
Juliano Carlos Reis (Biju), que
em atendimento à sua solicita-
ção, irá proceder a colocação
de telas soldadas a dois
viadutos na rodovia BR 491.

Biju requereu a colocação de
barras de contenção no viaduto
que dá acesso ao bairro Itama-
rati e no existente próximo à
rotatória que dá acesso à ave-
nida Wenceslau Brás, imedia-
ções da estação da Copasa.
“Meu pedido visa garantir
segurança às pessoas, porque

por mais de uma vez algumas
pessoas pularam ou tentaram
pular dos viadutos, atentando
contra a própria vida”, explica.

A princípio foi negado, mas
insisti em meu pedido, afirma
o vereador. “Não há obrigação
contratual para referida insta-
lação, pois a obra já fora rece-
bida pelo Poder Concedente,
contudo, por mera liberali-
dade”, a AB Nascentes das
Gerais esclarece que irá atender
à solicitação com objetivo de
trazer maior segurança aos
usuários e munícipes que utili-
zam o local.

O serviço, segundo informa
a empresa, será finalizado em
até 70 dias.

Solicitado pelo
vereador Biju, telas
de proteção serão

colocadas em
viadutos na BR 491
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Em 2008 o representan-
te comercial Edemilson Apa-
recido Cazarine e o enge-
nheiro químico Robson Pe-
reira Beluzzo se associa-
ram e fundaram a Cazarine
& Belluzzo Indústria e Co-
mércio de Doces Ltda.,
época em que surgiu a
oportunidade, e arrendaram
a Tenére, fabricante de do-
ces em São Tomás de
Aquino. No último período
do arrendamento, adquiri-
ram a marca Reino da Gula,
que tinha tudo a ver com a
linha de produção de do-
ces, e se estabeleceram na
avenida Sebastião Evange-
lista Barbosa, 125, Parque
Industrial I, em São Sebas-
tião do Paraíso.

O Reino da Gula se tor-
nou conhecido através da
loja que por muitos anos
funcionou na avenida Ange-
lo Calafiori.  Edemilson (Ki-
ko) e Robson montaram a
indústria em Paraíso e es-
tavam em projeto de regis-
tro de marca para sua linha
de produtos. “Enviamos al-
guns nomes, mas não con-
seguimos. Através do escri-
tório que faz nossa conta-
bilidade soubemos que o
Reino da Gula estava à ven-
da, e adquirimos esta mar-
ca forte”, explica Robson.

A produção se iniciou
em 2012, mix bem peque-
no, apenas goiabada-cas-
cão. O doce de mocotó
(geleia), embora com a
marca Reino da Gula,  era
terceirizado. Os negócios
se expandiram com a pre-
valência do chamado “doce
mineiro” que também se
completam com doce de lei-
te e suas derivações (com
ameixa, goiabada), coca-
das, dentre outros. A pro-
dução atual está em torno
de cinquenta toneladas/
mês.

Os produtos Reino da
Gula são encontrados em
supermercados e outros es-
tabelecimentos em Paraíso,
no entanto, o maior núme-
ro de clientes fica entre
Campinas, São Paulo, Cu-
ritiba. “Vim de Campinas

onde trabalhei na área de
vendas, tenho conhecimento,
e esta é uma das razões de
serem direcionados para
aquela região noventa por
cento de nossa produção”,
salienta Kiko.

Robson diz a necessidade
de o Reino da Gula ter mais
espaço físico, uma fábrica
para atender ao aumento de
vendas. “Faz parte de nosso
plano de crescimento. Será
em uma área anexa às nos-
sas instalações, e a planta
para a construção está pron-
ta. Temos contratado novos
funcionários, nesta semana
foram dois”, explica.

O imóvel onde se localiza
a fábrica, foi construído pela
família Beluzzo na década de
1990. Era uma fábrica de de-
tergentes. Era de meu pai e
meus tios, e adquirimos.
Quando estávamos implantan-
do o Reino da Gula nos foi
oferecida uma área com toda

Reino da Gula em fase de expansão tem
pronto projeto para nova fábrica de doces

infraestrutura no município de
Santo Antonio da Alegria.
Mas optamos por ficar em
Paraíso para que o produto
não perdesse a característi-
ca de “doce mineiro”, que
tem grande aceitação, e nos
abre portas, disse.

Sobre matéria prima, expli-
cam que apenas a goiaba, as-
sim mesmo não suficiente
para atender à demanda, é
adquirida de produtor parai-
sense. As demais inclusive o
mocotó, vêm de outros muni-
cípios, e os insumos são im-
por tados.

Edemilson é o responsável
pela área comercial. Conta
que começou a trabalhar aos
13 anos na produção de arti-
gos para festa. Aos 18 foi para
rua vender, era o que queria,
ser representante daquela
empresa. Atendia supermer-
cados com descartáveis.
Com o tempo tinha em mãos
uma carteira de clientes e

Edemilson Aparecido Cazarine e o engenheiro químico Robson Pereira Beluzzo

passou levar doces de São
Tomás de Aquino para Cam-
pinas. “Essa parte de doces
ganhou um espaço enorme,
e tanto que hoje estou aqui”,
afirma.

Robson depois de concluir
o curso de engenharia traba-
lhou na fábrica de detergen-
tes da família Beluzzo e pos-
teriormente no Restaurante do
Tilau (seu pai). Concunhado
de Edemilson, trabalhou com
ele no comércio de doces, e
depois assumiram a Tenére,
que afirmam ter sido uma
grande escola. “Aprendemos,
vimos a força de doces da
região. Começamos do zero
e demos sequência”.

Para a São Sebastião do
Paraíso bicentenária, Robson
deseja que a cidade cresça
e se desenvolva, um trabalho
que tenha sequência, inde-
pendentemente de partidos
políticos, de modo oferecer
mais oportunidade aos pa-

Participantes da Campanha de Natal ACISSP
ganharão acesso a congresso da Federaminas

Todas as empresas que participarem da campanha de natal terão acesso
gratuito ao congresso da federação que contará com grandes palestrantes do país

As empresas que aderirem
à Campanha de Natal 2021
promovida pela ACISSP (As-
sociação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Pa-
raíso) receberão de forma gra-
tuita o acesso online ao XXIII
Congresso das Associações
Comercial e Empresariais de
Minas Gerais promovido pela
Federaminas (Federação das
Associações Comerciais e
Empresariais de Minas Ge-
rais). O evento acontecerá
entre os dias primeiro e três
de dezembro.

O congresso terá uma

ampla programação com a
abertura oficial no dia primei-
ro de dezembro e contará
com a presença de pales-
trantes e empresários de re-
nome no país, dentre eles
João Branco que é diretor de
Marketing McDonald´s Bra-
sil, Professor Edu Santos que
falará sobre gestão emocio-
nal, Roberto Dias Duarte e
Marcelo Lombardo que fa-
larão sobre os desafios da
transformação digital do co-
mércio, a equipe do Merca-
do Livre que falará sobre a
realidade do marketplace,
Paulo Justino que é CEO

FCJ Builder, Ricardo Rocha
que é Head da plataforma
Seller do LuizaLabs, dentre
outros. Participarão do even-
to ainda o secretário de De-
senvolvimento Econômico de
Minas Gerais Fernando Pas-
salio e o diretor-presidente
da Agência de Promoção de
Investimentos e Comércio
Exterior do estado, João Pau-
lo Braga.

"Todas as empresas que
optarem em participar da
Campanha de Natal ACISSP
receberão um login e senha
para acessar o evento pro-
movido pela Federaminas.

Pelo nível dos palestrantes e
temas propostos acreditamos
que será uma grande oportu-
nidade de atualização sobre
o cenário do comércio e in-
dústria para os próximos
anos, principalmente com as
novas ferramentas de vendas
que ganharam força na
pandemia. E queríamos que
o maior número de associa-
dos pudessem ter acesso a
essas informações. Dessa
forma estamos oferecendo
esse incentivo a quem aderir
nossa campanha", completou
o presidente da ACISSP,
Ailton Rocha de Sillos.

Nelson Duarte

CAMPANHA DE
NATAL ACISSP 2021
A tradicional Campanha de

Natal ACISSP é voltada para
incentivar os consumidores a
fazerem suas compras de fi-
nal de ano no comércio parai-
sense. Este ano a associação
volta a sortear um carro po-
pular zero quilômetro e vários
vales compras de diversos
valores entre os consumidores
que preencherem seus cupons
e depositarem nas urnas dos
estabelecimentos participan-
tes.

Em 2021 serão reeditados
também os concursos realiza-

dos no ano passado quando
foram feitas as premiações
para as melhores vitrines de
natal entre as empresas asso-
ciadas participantes da cam-
panha e a casa melhor deco-
rada para as festividades de
final de ano.

Os comerciantes interes-
sados em participar da cam-
panha podem procurar o De-
partamento Comercial da
ACISSP, localizado na aveni-
da Oliveira Resende, número
1350 ou entrar em contato
pelo telefone (35) 3539-4400
ou pelo Whatsapp (35) 9
9990-1469.

raisenses e todos que aqui
residem. De minha gera-
ção, muitos se foram, al-
guns voltaram. A cidade é
boa, acolhedora, boa de se
viver, falta desenvolvimento”,
opina Robson Beluzzo.

Os diretores do Reino
da Gula afirmam que a As-
sociação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e
Serviços de São Sebasti-
ão do Paraíso – ACISSP
-, tem lhes oferecido im-
portante suporte, pelos
cursos sempre disponibili-
zados, pela consultoria ju-
rídica que presta aos as-
sociados.

O Reino da Gula mantém
loja para venda direta ao
consumidor. “A preços
atrativos e em qualquer
quantidade”, diz Edemilson
Cezarine. O endereço é
avenida Sebastião Evan-
gelista Barbosa, 125, Par-
que Industrial I.
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No feriado, PM prende suspeitos
de roubo a mercearia e de tráfico

A Polícia Militar registrou
duas ocorrências de destaque
durante o feriado de Finados
em São Sebastião do Paraíso.
A primeira delas foi na manhã
da terça-feira,2, quando um
homem de 26 anos assaltou
uma mercearia, na praça São
José. Depois à noite, em outra
ocorrência, um jovem de 19
anos foi preso em flagrante sus-
peito de tráfico de drogas na Vila
Muschioni, com apreensão de
material entorpecente.

Conforme divulgado pela
Assessoria de Comunicação do

Faca utilizada no assalto e material furtado foram apreendidos, bem como a droga encontrada em outra ocorrência

FOTOS: Divulgação

43ª Batalhão da Polícia Militar,
na manhã de terça-feira, 2, foi
registrado um assalto em uma
mercearia na praça São José.
Um homem chegou ao estabe-
lecimento e de posse de uma
faca grande, serrilhada e anun-
ciou o roubo mediante amea-
ça. Ele subtraiu certa quantia
de dinheiro não revelada e ou-
tros objetos, entre eles um apa-
relho celular que deixou cair e
foi recuperado pela vítima. O
suspeito fugiu em direção à rua
Deputado Campos do Amaral.

A polícia foi acionada e com

base em informações colhidas
em buscas foram iniciadas nas
imediações.

Durante rastreamento o
homem com as características
descritas foi localizado e deti-
do. Junto com ele foi encon-
trada a faca utilizada durante a
ameaça, além de R$ 70,00 e
dois maços de cigarros. Tam-
bém foi apreendida uma ber-
muda jeans e uma blusa de
moletom. O acusado foi preso
e encaminhado à Delegacia de
Polícia para esclarecimentos.

À noite a PM recebeu de-

núncia anônima envolvendo
suspeita de tráfico de drogas.
Durante patrulhamento pre-
ventivo os policiais deparam
com um jovem de 19 anos que
estava pulando o muro de um
terreno que dá acesso a um
estabelecimento escolar.

O suspeito foi detido para
averiguação e submetido a bus-
cas. Foi localizada uma pedra
de material entorpecente que
jovem havia tentado dispensar.
Ele foi preso e conduzido a
delegacia. A droga localizada foi
apreendida.

Rede Vida terá
canal digital
em Paraíso

A Televisão Independen-
te São José do Rio Preto
Ltda., que gera e transmite os
sinais e programação da Rede
Vida de Televisão foi autori-
zada a instalar o sinal digital
em São Sebastião do Paraí-
so. O anúncio foi feito pelo
Ministério das Comunicações
através da portaria publicada
no Diário Oficial da União em
26 de outubro. Com isso a
expectativa é de no início de
2.022 a cidade já possa con-
tar com mais uma opção atu-
ando neste sistema de trans-
missão.

A Portaria assinada no dia
22 de outubro consigna os
canais digitais da emissora
para transmissão digital no
âmbito do Sistema Brasileiro
de Televisão Digital Terres-
tre para diversas localidades.
Para fins de execução do re-
ferido serviço deverão ser
observados os prazos para a
obtenção da autorização de
uso de radiofreqüência junto
à Anatel (Agência Nacional de
Telecomunicações) e solici-
tação do licenciamento da es-
tação.

Para São Sebastião do
Paraíso foi designado o ca-
nal 19.1, secundário SEQ-
R10018. Além de Paraíso fo-
ram contemplados outros 11
municípios de Minas Gerais.
Na região também foram
atendidas as cidades de Pas-
sos (canal 35) e Alfenas (Ca-
nal 20). Conforme informa-
ções a Rede Vida de Televi-
são já teria implantado na ci-
dade equipamentos em con-
dições de fazer a transmissão
digital e estava apenas aguar-
dando a autorização oficial do
Ministério das Comunica-
ções.

A Rede Vida será o quinto
canal digital a ser implantado
em Paraíso. Antes a Rede

Globo/EPTV, TV Alterosa/
SBT, Canção Nova e TV Su-
doeste já estão com o siste-
ma em funcionamento. Com
isso apenas as emissoras TV
Paranaíba/Record e Band
Triângulo ficarão com o si-
nal analógico. O prazo para
que todas as emissoras mi-
grem para o sistema digital
terminará em 2.023.

REDE LEGISLATIVA
Também para 2.022,

além da Rede Vida é possí-
vel que no município parai-
sense sejam instalados os
canais da Rede Legislativa de
Rádio e Televisão. Através
do sistema de multiprogra-
mação são transmitidos os
sinais da TV Câmara Fede-
ral, TV Senado, TV Assem-
bleia podendo ainda ser
transmitidas as imagens da
TV Câmara local. A multi-
programação possibilita o
uso de um mesmo transmis-
sor para quatro emissoras
independentes. Assim, todos
podem transmitir suas ses-
sões de plenário, o trabalho
das comissões, as audiênci-
as públicas e programas de
interesse público, de forma
direta e transparente.

São Sebastião do Paraíso
está relacionada entre as 354
cidades no País e 31 municí-
pios de Minas Gerais onde o
projeto de implantação da
rede encontra-se em fase de
estudos técnicos.  A solicita-
ção para instalação da TV
Digital em Paraíso encontra-
se na fase "solicitado" e
aguarda consignação para
instalação.

Outros canais já autoriza-
dos para o município
paraisense e ainda não insta-
lados são TV Século 21 MG
HD (canal 44 D) e a TV
NGT MG HD (canal 36 D).

Sinal digital da Rede Vida será
instalado no canal 19 em Paraíso

Divulgação

Deputado Emidinho Madeira entre os
ministros Paulo Guedes e Flávia Arruda

O deputado federal Emidi-
nho Madeira, presidente da
Frente Parlamentar em Defesa
das Cirurgias Eletivas na Câ-
mara Federal, se reuniu com o
ministro da Economia, Paulo
Guedes e com a ministra da
Secretaria de Governo da Pre-
sidência da República, Flávia
Arruda, para discutir sobre as
cirurgias eletivas. A iniciativa,
conforme salienta o parlamen-
tar tem apresentado ótimos re-
sultados, e possibilidade até de
se transformar em política de
Estado.

“Fomos muito bem recebi-
dos pelo  ministro Paulo Guedes
e ministra Flávia Arruda. Acre-
dito que essa reunião foi a mais
importante até o momento so-
bre o assunto. O ministro fi-
cou convencido e muito moti-
vado com nosso programa de
zerar a fila das cirurgias ele-

tivas no Sul e Sudoeste de Mi-
nas, iniciativa que pode ser ex-
pandida para o Brasil inteiro,
se tornando política de Estado”,
salienta.

“O governo investiu mui-
tos recursos para equipar os

hospitais e essa estrutura pre-
cisa ser utilizada. Sugeri ao mi-
nistro a criação do programa
“Opera Brasil”, que funciona-
ria como parceria do governo
e participação dos deputados
através de emendas parlamen-

tares. Em nossa região o so-
nho de zerar a fila das cirurgi-
as eletivas começa a se tornar
realidade. Acreditamos e te-
mos fé que é possível atender
a todos os brasileiros”, disse
o deputado Emidinho Madei-
ra.

Logo após a reunião com
os ministros em Brasília, o de-
putado articulou agenda com o
secretário de Estado da Saúde
de Minas Gerais, Fábio Bac-
cheretti, com o objetivo de ali-
nhar os detalhes de modo que
as pendências burocráticas se-
jam superadas entre a união,
estado, municípios e os pres-
tadores de serviços. “Todo o
nosso esforço é para atender
as pessoas que estão na fila há
muitos anos. É uma obrigação
do poder público e um direito
do cidadão “, finalizou Emi-
dinho Madeira.

CIRURGIAS ELETIVAS

Emidinho Madeira se reúne
com o ministro Paulo Guedes

Homens da Polícia Fede-
ral, Polícia Civil, Polícia Mi-
litar e Polícia Militar Rodo-
viária participaram de uma
operação conjunta que re-
sultou na apreensão de mais
de 600 quilos de drogas, na
noite de quinta-feira,4. A
ação contou com a partici-
pação do FICCO (Força In-
tegrada de Combate ao Cri-
me Organizado) e houve a
prisão de um homem. Foram
montados pontos de cerco e
bloqueio desde o interior
paulista até as proximidades
do pedágio da MG-050, em
São Sebastião do Paraíso
divisa com Pratápolis.

Segundo informações,
um grupo de traficantes es-
taria utilizando uma picape,
possivelmente furtada e com
placa clonada, para o trans-
porte da droga. Diversos blo-
queios policiais foram mon-
tados com o objetivo de lo-
calizar e abordar os envol-
vidos na ação.

O veículo foi intercepta-
do na praça de pedágio na
rodovia MG-050 na divisa

Força-tarefa intercepta 630 quilos de
‘drogas’ durante operação em Paraíso

entre os municípios de Pratá-
polis e Paraíso. Após ordem
de parada, o condutor do veí-
culo tentou fugir da fiscaliza-
ção e perdeu o controle da di-
reção, fazendo com que a
picape saísse da pista de rola-
mento e capotasse às mar-
gens da rodovia.

O motorista fugiu deixando
para trás as drogas e o veícu-
lo. Outro carro, usado como
escolta, também foi abordado
e o condutor acabou sendo pre-
so em flagrante por tráfico de
drogas. Foram recolhidos 630
quilos de maconha em tabletes
que foram apreendidos.

O preso e o material apre-
endido foram encaminhados
para a Delegacia de Polícia Fe-
deral de Uberaba para as devi-
das providências. Na tarde de
sexta-feira, 5, foi realizada uma
coletiva de imprensa quando
foram apresentadas outras in-
formações sobre o caso.

Na tentativa de fuga dos policiais, veículo capotou e caiu fora
da pista próximo ao pedágio da rodovia sentido Itaú de Minas

FOTOS: Policia Federal

Mais de 600 quilos de drogas foram
apreendidas após perseguição na MG-050

Além de policiais que inte-
gram o FICCO a Força Tare-
fa de Segurança Pública que
tem a presença de homens de
Uberlândia e Uberaba, a ação
contou também com policiais
civis e militares de São Sebas-
tião do Paraíso.

O trabalho contou ainda

com apoio da Polícia Mili-
tar Rodoviária de São Pau-
lo que participou do acom-
panhamento que resultou
na interceptação dos veí-
culos envolvidos e prisão
de um suspeito de tráfico,
na chamada ‘Rota Caipi-
ra’.
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Prefeitura de Paraíso têm novos editais
para uso de recursos da Lei Aldir Blanc

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso divulgou na
quarta-feira, 3, os três novos
editais referentes a destinação
dos recursos remanescentes da
Lei Federal 14.017/2020 (lei
Aldir Blanc) no Município.
Conforme anunciado, serão
utilizados R$ 265 mil disponibi-
lizados aos projetos que devem
ser executados até 31 de de-
zembro deste ano. As inscri-
ções já estão abertas e podem
ser feitas até sexta-feira, dia 12
de novembro, no setor de Pro-
tocolo da Prefeitura.

A iniciativa abrange espaços
culturais (CNPJ) mestres e
mestras da cultura popular e
premiações ou aquisições de
bens culturais (CPF). Para o
caso de projetos voltados aos
espaços culturais com ou sem
fins lucrativos, o valor disponi-
bilizado é de R$ 10 mil, sendo
sete vagas. Para os mestres e
mestras da cultura popular, o
edital prevê recurso de R$ 4 mil
para cada proponente, em um
total de 15 vagas. O mesmo
valor é direcionado para as pes-
soas físicas, que podem plei-
tear o benefício por meio de
apresentações online ou presen-
ciais (14 vagas) ou aquisição
de bens culturais que serão
doados ao Município (também
14 vagas).

Conforme os editais, os pro-
jetos que forem aprovados de-
verão ter sua execução até 31
de dezembro de 2021. Porém,
a prestação de contas do valor
recebido poderá ser feita até 31

 Em setembro os integrantes da Gerência de Cultura
definiram as regras para destinação das ‘sobras’ da verba

Divulgação

de março de 2022. O recurso
que não for utilizado em qual-
quer um dos editais será, obri-
gatoriamente, devolvido ao
Governo Federal. Em sessão
extraordinária na quinta-feira,
28 de outubro, a Câmara Mu-
nicipal aprovou o remaneja-
mento do saldo remanescente,
possibilitando que a Prefeitura
utilize o recurso nestes novos
editais voltados ao setor cultu-
ral.

Ainda em setembro, inte-
grantes da Gerência de Cultu-
ra debateram as regras para
aplicação dos recursos rema-
nescentes da Lei Aldir Blanc.
Após a realização de duas reu-
niões ficou definida a abertura
dos editais para contemplar
mestres de cultura e suas pro-

postas. O saldo existente é de
R$ 265.483,39. O recurso des-
tinado pelo Governo Federal
ano passado não foi utilizado
em sua totalidade, podendo
agora ser reutilizado dentro dos
mesmos propósitos que é aju-
dar a classe artística no perío-
do de pandemia.

O projeto aprovado está em
consonância com a Lei Fede-
ral n° 14.150/2021 que pror-
rogou o prazo de vigência, au-
torizando os municípios a uti-
lizarem até o fim deste ano os
saldos remanescentes que se
encontram nas contas bancá-
rias. As dotações serão desti-
nadas a atender o edital direci-
onado a pessoas jurídicas (com
e sem fins lucrativos), em um
número máximo de sete pro-

postas, que receberão valor
fixo de R$ 10.000,00 cada uma
e editais direcionados a mes-
tres de cultura e premiações,
em um número máximo de 49
propostas, sendo 15 para mes-
tres de cultura e 34 para pre-
miações, que receberão valor
fixo de R$ 4.000,00 cada.

CAPACITAÇÃO
O Departamento Municipal

de Cultura fará três dias de
capacitação para as pessoas
que desejarem maiores infor-
mações a respeito dos editais,
em como montar os projetos e
apresentar toda a documenta-
ção necessária para posterior
análise, seleção e assinatura do
termo de convênio. Os interes-
sados devem agendar a parti-
cipação através do telefone
3539-5002, no período das 9h
às 16h. O “tira dúvidas da Aldir
Blanc” e o curso de capacitação
acontecerá nos dias 6, 8 e 9 de
novembro na Casa da Cultura,
localizada na Avenida Oliveira
Rezende, nº 509.

No sábado, dia 6, o horário
será das 10h às 12h. Na segun-
da e terça-feira, dias 8 e 9, a
capacitação acontece das 9h às
11h e das 14h às 16h. Horário
à noite poderá ser aberto de-
pendendo da quantidade de pes-
soas a fim de não haver aglo-
meração. Todos os protocolos
sanitários relacionados à pan-
demia da Covid-19 serão se-
guidos, como distanciamento,
uso de máscaras e álcool em
gel.

Em São Sebastião do Para-
íso até a quarta-feira (3/11),
havia 8.996 pessoas que ainda
não foram vacinadas contra a
Covid-19. O número foi divul-
gado pela Assessoria de Comu-
nicação da Prefeitura em aten-
dimento a solicitação feita pelo
Jornal do Sudoeste. A expec-
tativa é de que este volume
possa ser reduzido nos próxi-
mos dias com o avanço da va-
cinação que vai alcançar o pú-
blico adolescente de 12 anos.

Conforme levantamento re-
alizado 85% da população
paraisense já foi imunizada
com a primeira dose da vaci-
na. Cerca de 37 mil receberam
a segunda dose, enquanto que
1.564 tomaram a dose de re-
forço, até na quarta-feira,3. Os
números levam em considera-
ção o público total de 60.089
pessoas com idade a partir de
12 anos.

Dados divulgados pelo
Vacinômetro da SES (Secreta-
ria de Estado da Saúde de Mi-
nas Gerais) apontava às 17ho-
ras de quarta-feira, 3, que em
Paraíso 51.096 pessoas, ou
seja,85,03% do público alvo
havia sido vacinados com a
dose inicial. Outras 36.901
(63,73%) receberam a segun-
da dose. Recebeu a dose única
coma vacina da Janssen 1.396
paraisenses e a dose de refor-
ço foi aplicada em 1.702 ido-
sos. O indicador aponta ainda
que 46,84% dos homens e
53,16 das mulheres receberam
a vacina.

Como a vacinação segue
em andamento as variações
acontecem diariamente consi-
derando que a quantidade de
imunizados cresce. Nesta quin-
ta-feira, 4, por exemplo, a Pre-
feitura iniciou primeira dose de
vacinação em adolescentes na
faixa etária dos 12 anos, con-
cluindo mais uma fase do tra-
balho. Com isso o número de
pessoas não vacinadas deverá
ter queda.

Segundo o Vacinômetro
5,75% deste público foi imu-
nizado.  O atendimento será
feito na Arena Olímpica entre
9h e 16h. É necessário levar a
autorização dos pais ou respon-
sáveis, que se encontra dispo-
nível no site da Prefeitura.

Na sexta-feira, 5, houve
vacinação de segunda dose
para quem tomou a Astraze-
neca  no dia 30 de julho (39 e
40 anos) ou que está com a
vacina atrasada.  Neste sába-
do, 6, o público alvo são as
pessoas que tomaram a vacina
da Pfizer nos dias 3 e 6 de se-
tembro, com atendimento a
quem tem 22 e 23 anos. É obri-
gatória a apresentação do car-
tão de vacinação e de um do-
cumento com foto.

PESQUISA
O Jornal do Sudoeste tam-

bém teve acesso aos dados do
último relatório da pesquisa
Saúde Brasil, realizada pelo

Quase nove mil
paraisenses não

se vacinaram
contra a Covid-19

Centro de Pesquisa em Comu-
nicação Política e Saúde Públi-
ca da Universidade de Brasília
(CPS-UnB ) e pelo Instituto
Brasileiro de Pesquisa e Análi-
se de Dados (IBPAD ).  Foram
entrevistadas 1.006 pessoas no
Brasil entre os dias 29 de se-
tembro e 8 de outubro. Amos-
tra utilizou cotas de gênero,
idade, renda e região. Os da-
dos têm margem de erro de 3
pontos percentuais num inter-
valo de confiança de 95%.

Entre os brasileiros que já
tomaram uma ou duas doses
da vacina contra a Covid-19,
88% afirmam que pretendem
tomar uma terceira dose, ante
12% que não pretendem. Dos
que desejam receber a dose de
reforço, a maioria (36%) res-
pondeu que, mesmo se pudes-
se escolher, tomaria qualquer
uma das marcas de imunizan-
tes disponíveis no Brasil. Ou-
tros 28% têm preferência pela
Pfizer; 19%, pela Astrazeneca;
9%, pela Jansen; e 8%, pela
Coronavac.

Os números são considera-
dos satisfatórios pela organiza-
ção da pesquisa. “Os resulta-
dos mostram que, apesar da
demora do país em iniciar a
vacinação e dos erros na co-
municação do governo federal,
a sociedade brasileira aderiu
majoritariamente à imunização
contra a Covid-19. Isso é fru-
to, em boa medida, do históri-
co de vacinação dos brasilei-
ros e das brasileiras contra di-
versas doenças e da confiança
numa solução sanitária que tem
sólida base científica há déca-
das”, diz Wladimir Gramacho,
coordenador do CPS-UnB.

Entre as principais razões
que os entrevistados alegaram
para terem se vacinado, a con-
fiança na segurança e na eficá-
cia da vacina foi mencionada
por 79%, seguida pela respos-
ta “para poder viajar e sair com
segurança” (57%), pela insis-
tência da família (25%) e dos
amigos (3%).

Já entre os 9% de brasilei-
ros que não tomaram nenhu-
ma dose do imunizante até ago-
ra, 28% não o fizeram porque
acham que ele não é seguro,
20% têm receio das reações,
outros 20% acham que a vaci-
na não é eficaz, 10% alegam
não ter tido tempo, 7% dizem
que não conseguiram ir até o
local de vacinação, 3% falam
que o motivo é o fato de já ha-
verem tido a doença, e 2% res-
pondem que ainda não chegou
a sua vez de se vacinar no lu-
gar onde mora ou que a vacina
é um chip para monitorá-los ou
mudar seus genes. Sobre as
chances de virem a se imuni-
zar contra a Covid-19, esses
mesmos brasileiros que não
receberam nenhuma dose da
vacina até agora dizem que têm
muita chance de fazê-lo (24%),
alguma chance (25%), pouca
chance (23%) ou nenhuma
chance (26%).

Vacinação de adolescentes amplia quantidade de
pessoas imunizadas contra a Covid-19 em Paraíso

Bruan Felipe

Apesar de ter se tornado lei
quem anda pelas ruas de São
Sebastião do Paraíso pode fa-
cilmente deparar-se com fios
e cabos soltos por todas as re-
giões da cidade. Quem passa
pela Rua Tabajara Pedroso na
divisa entre os bairros Jardim
Coolapa e Lagoinha há sema-
nas encontra um exemplo típi-
co desta situação. O Jornal do
Sudoeste constatou que nem
mesmo a legislação que prevê
a aplicação de multa às empre-
sas infratoras e motivadas pela
falta de fiscalização inibem este
tipo de situação.

No início do ano deu entra-
da na Câmara Municipal o Pro-
jeto de Lei de autoria do verea-
dor Pedro Sérgio Delfante que
prevê que fios e cabos aéreos
soltos devam ser retirados em
até 48 horas. "É uma proposta
que visa evitar possíveis aci-
dentes com fiações soltas e ins-
taladas de forma incorreta nas
vias públicas", justifica o autor
da legislação. A iniciativa foi
aprovada em plenário e foi san-

Multa não inibe existência
de fiação solta em Paraíso

FOTOS: Divulgação

Fios soltos na Rua Tabajara Pedroso coloca em risco de envolverem em acidentes pedestres e motoristas

cionada pelo Executivo trans-
formando-se na Lei Municipal
nº 4775.

Apesar de aprovada a lei só
entra em vigor seis meses de-
pois de ter sido publicada pra-
zo para que as empresas sejam
notificadas e adaptem a legis-
lação. "Ela dispõe sobre a
obrigatoriedade de remoção dos
cabos e fiação aérea, exceden-
tes e sem uso, ela entrará em
vigor em 180 dias", comenta o
autor. Ele ressalta ainda que a
iniciativa da remoção de dispo-
sitivos inservíveis deve ser par-
te integrante da exploração dos
serviços de telecomunicações
e distribuição de energia elétri-
ca.

De acordo com a legislação
aprovada e quando estiver em
validade a partir do próximo
ano, o seu descumprimento
ensejará na aplicação de multa
de R$ R$ 500 a cada 12 horas
que o problema persistir. Qual-
quer cidadão, entidade da so-
ciedade civil ou representante
do Poder Público também pode

solicitar a retirada dos cabos a
partir de protocolo na Secreta-
ria de Obras da Prefeitura.
Acrescenta ainda que "como
solução ao problema existente,
que a remoção dos cabos sol-
tos pode ser feita por empresa
terceirizada em sistema de par-
ceria com as concessionárias,
permissionárias e autorizadas
dos serviços de telecomunica-
ções".

Ainda quando a proposta
estava tramitando na Câmara,
do Plenário o vereador Juliano
Carlos Reis indagou sobre a
identificação do responsável
pela fiação. O autor, vereador
Pedro Delfante (PL), informou
que é possível identificar pelo
tipo de cabo utilizado, e que a
Secretaria de Obras e Serviços
Públicos seria encarregada da
fiscalização.

Quando questionado sobre
a retirada dos fios exceden-
tes, respondeu que "a própria
Prefeitura pode realizar por-
que a aprovação desse proje-
to torna muito mais rigorosa

a responsabilidade dessas em-
presas".

RISCOS
Situação como a registrada

na Rua Tabajara Pedroso é pas-
sível de provocar acidentes
envolvendo pedestres e condu-
tores de veículos. "Como não
se sabe origem da fiação, cor-
re o risco de uma pessoa to-
mar um choque e até perder a
vida", disse o comerciante José
Geraldo Pereira que transita
todos os dias pela via. Já há
registro na cidade de situação
desta natureza ocorrida com
motociclista na Avenida
Wenceslau Braz e que precisou
ser encaminhado para atendi-
mento médico na Santa Casa
de Misericórdia. Após a moto
embaralhar na viação o condu-
tor sofreu queda tendo ocasio-
nado lesões generalizadas.
Também há informação de ido-
so que sofreu queda após en-
volver com fiação solta em si-
tuação semelhante na região do
bairro Mocoquinha.
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Após 54 dias de torneio,
chegou ao fim a Taça Paraíso
Tonin de Futsal. A equipe
vencedora foi a Connect Cell /
Gui Kebab, o vice-campeão foi
o time Parceiro e Aliados e o
terceiro lugar ficou com a
equipe da Prefeitura Municipal,
seguido pelo Assobio d’Cobra
com a quarta colocação.

O campeonato teve a parti-
cipação de 20 equipes, com
315 atletas inscritos e 41
pessoas na comissão técnica,
sendo realizados 56 jogos. No
total, foram marcados 287
gols, 137 cartões amarelos e 11
cartões vermelhos.

O melhor ataque ficou com
a equipe do Assobio d’Cobra,
que marcou 37 gols, a melhor
defesa foi a do time da Prefei-
tura Municipal, com 07 gols
sofridos.

A competição teve início no
dia 01 de setembro e se encer-
rou no em 24 de outubro de
forma festiva. O retorno do
torneio, que não era realizado
desde 2014, teve o patrocínio
da Rede Tonin, estrutura fun-
cional da Prefeitura Municipal,
que entrou como parceira da
Taça e organização da I19
Eventos, coordenada por Ícaro
Carvalho.

Realizados na Arena Olím-

Connect Cell /Gui Kebab
foi o time vencedor da Taça

Paraíso Tonin de Futsal

pica João Manbrini, os jogos
foram marcados pela despor-
tividade dos atletas, além da
organização e pontualidade.

“O fair play predominou
entre as equipes, que se pre-
pararam de tal forma que foi
difícil escolher o uniforme
mais bonito. A transmissão das
partidas foi mais um fator de
sucesso, foram quase 200 mil
pessoas alcançadas pela Líder
TV e aproximadamente 30 mil
pela página da Arena Olímpica,
que garantiram às pessoas
acompanharem as partidas, já
que devido aos protocolos da
pandemia de COVID-19, não
houve presença de público”,
comenta Ícaro Carvalho.

Confira como ficou a
premiação individual:

Artilheiro: Vinicius -
Parceiro e Aliados (12 gols).

Melhor goleiro: Gabriel -
Connect Cell / Gui Kebab.

Melhor jogador: Alecsandro
Acerola - Connect Cell / Gui
Kebab.

Revelação: Allan- Prefeitura
Municipal.

Melhor técnico : Jefferson
Barbino – Prefeitura Municpal.

Troféu Fair Play: Equipe
Marques Futsal.
(por Assessoria de Imprensa Tonin)

Reprodução

O vereador José Luiz das
Graças (Mercado Érica’), dis-
se que está à disposição do par-
tido como pré-candidato a de-
putado estadual para as elei-
ções de 2.022. “Estou pronto
para esta nova empreitada caso
o Progressista assim deseje
para contribuir para o desen-
volvimento da nossa cidade, da
região e de Minas Gerais como
um todo”, declarou em entre-
vista ao Jornal do Sudoeste na
sexta-feira,5. Ele está em seu
terceiro mandato e se conside-
ra preparado para enfrentar
mais este desafio na vida polí-
tica. “Concluí Pós Graduação
em Gestão Pública e ao longo
destes anos todos tenho me
preparado para este momento”,
declara.

Indagado pela reportagem
sobre quais fatores o motiva-
ram a se disponibilizar e pos-
tular como pré-candidato a
uma das 77 vagas na
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais, José Luiz aponta
que este é um caminho natural
na carreira. “Sempre fui e sou
uma pessoa que acredito na
política. As conquistas, as
melhorias e o progresso vêm
através da política e da demo-
cracia, mas da boa política”,
descreve.

“Se o partido assim deseja
que eu me mantenha como pré-
candidato e eu me coloco a dis-
posição do partido para esta
nova empreitada”, aponta.

José Luiz das Graças
enfatiza que as funções do par-
lamentar na Assembleia são
semelhantes a que desenvolve
na Câmara Municipal e ressal-
ta que as dimensões de atua-
ção do deputado são muito
maiores e permite outras pos-
sibilidades de trabalho enquan-
to legislador.

“O deputado estadual pode
contribuir muito para sua cida-
de e também para a região.
Lógico que sendo eleito ele pas-
sa a ser um representante de
todos os mineiros para atender
todos os municípios do esta-
do, mas ele sabe de perto das
necessidades tanto de seu mu-
nicípio quanto da região”, ob-

serva.
Em seguida complementa:

“Eu sempre me coloquei à dis-
posição de representar o povo
e a população. Se o meu nome
vier a realmente ser registrado
como um candidato no mo-
mento oportuno da eleição, eu
estarei à disposição para fazer
o que sempre fiz e faço como
vereador que é fiscalizar e le-
gislar”, acrescenta.

No entanto, ele ressalta
que uma das diferenças do de-
putado e o vereador é de que o
parlamentar da Assembleia tem
também as suas emendas
impositivas. “É uma condição
onde ele pode levar recursos
para os municípios e destiná-

los seja para a realização de
obras, investimentos, nas mais
diversas áreas como a agricul-
tura, saúde, educação, cultura,
esporte e lazer”, enumera.

Sua expectativa é de que
em sendo aprovado pelo PP
será uma oportunidade para a
escolha entre os eleitores. “O
cidadão e a população terão um
nome para ser apreciado de
uma pessoa que estará fazen-
do um trabalho na política bus-
cando o desenvolvimento. Esta
é a função do legislador e sa-
bendo disso acredito muito no
meu potencial” menciona.

Quanto a estar preparado
para enfrentar a maratona e os
desafios José Luiz disse que está
pronto. “Procurei também du-
rante os anos vir me preparan-
do para isso. Concluí Pós Gra-
duação em Gestão Pública para
estar preparado e se um dia eu
tiver esta oportunidade, e ela
está bem próxima de ser real,
pretendo fazer o meu melhor”
ressalta.

Segundo o vereador a pro-
posta está bem encaminhada.
“Bem dizer está tudo certo com
o Republicanos que já me con-
sidera como pré-candidato e no
momento que for possível re-
gistrar esta pré-candidatura de
forma oficial, no pós conven-
ções, pretendo ser uma nova
oportunidade para a população
de Paraíso e região”, finaliza.

Quando os corações se
voltam para o lado do bem e
as mãos se unem para colo-
car em prática um trabalho
destinado a restituir a dignida-
de das pessoas, o resultado
não poderia ser diferente do
que ocorreu com a família de
Aldiene Maria. Residente na
casa nº 55, na Rua Elias
Miguel, no bairro Jardim das
Hortênsias, em São Sebasti-
ão do Paraíso, onde mora com
suas três filhas portadoras de
necessidade especiais, ela foi
alvo de uma ação solidária de
um grupo de voluntários que
se dispuseram a reformar e
que acabou por reconstruir o
local onde elas habitam.

Solidariedade antes, volun-
tariado durante e dignidade
depois. São palavras que ex-
pressam toda a ação realizada
em favor da família de Aldiene
Maria. “Tudo começou há uns
quatro meses quando fui pro-
curado por algumas pessoas
que já estavam engajadas em
ajudar esta mulher com a ideia
de fazer a reforma da casa”,
conta Lisandro Monteiro. Ou-
tras pessoas se juntaram e for-
maram uma rede de solidarie-
dade com o objetivo de arre-
cadar recursos financeiros e
materiais.

REDE DE VOLUNTÁRIOS

Ação solidária reconstrói residência
de família no Jardim das Hortênsias

“Cada um colaborou com
o que pôde e muitas pessoas,
e até empresas nos ajudaram,
fazendo doações em dinheiro,
materiais de construção, ali-
mentos para a cesta básica,
além de mão de obra para o
trabalho que foi feito”, comen-
ta.

A proposta inicial era re-
formar o imóvel que estava em
precárias condições com mui-
to desconforto e colocando
em risco a vida das morado-
ras. “A situação estava tão
crítica que quando chovia elas
tinham de se abrigar debaixo
da cama enroladas no cober-
tor e tampar com lona para

não molhar”, ressalta. Para
piorar quando a reforma foi
iniciada, em um dia de chuva
forte o teto desabou fazendo
com que o projeto inicial fos-
se alterado para reconstrução
total do imóvel.

Conforme Lisandro graças
a ajuda de várias pessoas foi
conseguido uma casa para que
a família pudesse morar en-
quanto a reconstrução era fei-
ta. “Conseguimos uma casa
emprestada, voluntários provi-
denciaram o pagamento das
contas de água e luz e várias
pessoas ajudaram”, relata.

Enquanto isso a casa da
Rua Elias Miguel começou a

José Luiz (Mercado Érica)
diz estar à disposição como
pré-candidato a deputado

Pós-graduado em Gestão Pública José Luiz diz que
se preparou para este momento como vereador

em três mandatos e aguarda aval do partido

Divulgação

ser totalmente reconstruída.
“Foram mais ou menos uns
quatro a cinco meses de obras.
Muita gente colaborou doan-
do dia de serviço, trabalhando
nos finais de semana e aos
poucos tudo foi se transfor-
mando até chegarmos ao fi-
nal”, afirma Lisandro.

A estimativa é de que so-
mente de mão de obra, mes-
mo com a ação de voluntários
ainda foram gastos cerca de
R$ 15 mil. A reforma total
com todas as aquisições que
foram feitas e descontadas as
doações recebidas ficou em
torno de R$ 70 mil.

O momento mágico de
toda a ação aconteceu no iní-
cio da semana quando a casa
completamente reconstruída
foi entregue às moradoras.
“Foi uma alegria sem fim, uma
emoção indescritível”, diz
Lisandro. “Não tenho palavras
para agradecer a todos no
geral e nem a cada um indivi-
dualmente que ajudou a resti-
tuir a dignidade à dona Aldiene,
que Deus lhes pague e aben-
çoe todo mundo que ajudou”,
finaliza. Graças a solidarieda-
de da comunidade, a mulher
com suas três filhas já estão
residindo no novo lar e come-
çaram outra vida.

Imagens mostram o antes e o depois de como era e do jeito como ficou a casa reconstruída pela ação voluntária

Fotos: Divulgação
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No sábado (23/10), na piscina semiolímpica do
CEESP (Centro Educacional e Esportivo Paraisen-
se) foi realizada a II etapa do torneio Circuito das Águas
de Natação. O evento reúne equipes de natação do
Sul, Sudoeste de Minas Gerais e do Norte do estado
de São Paulo.

Ao todo foram 140 atletas participante, represen-
tando cinco  cidades: Passos, Varginha, São Louren-
ço, São Sebastião do Paraíso, e São Sebastião da
Grama (SP).

O Projeto Nadar da Secretaria Municipal de Espor-
tes, Lazer e Cultura participou, com 30 alunos, e con-
quistou 63 medalhas, sendo 29 de ouro, 20 de prata e
14 de bronze. Os atletas Letícia Naves Neto (50 livre,
100 e 200 peito) e Raul Gonçalves Alves (200 peito)
obtiveram índices para o Campeonato Mineiro de Na-
tação.

Para o técnico Sebastião Carvalho a equipe teve
um salto muito grande no desempenho. Todos os alu-
nos melhoraram as suas marcas pessoais, o que é
um grande resultado. “Nós estávamos treinando há
mais de dois anos sem competir. Ficamos mais de
seis meses sem treinar devido a pandemia, e retornar
com um resultado expressivo é muito gratificante”,
disse o técnico.

Devido à pandemia o evento não foi aberto ao pú-
blico e teve transmissão ao vivo pela página da Arena
Olímpica no Facebook. A próxima etapa será realiza-
da no dia 06/11 em Passos, e a equipe do Projeto
Nadar segue seus treinos para mais este desafio.

O Projeto Nadar é um projeto da Secretaria Munici-
pal de Esportes, Lazer e Cultura, e agradece todos
os envolvidos na realização do evento.

Olavo Martins Júnior - Educador Físico
CREF: 009445-G/MG

E-mail:olavomjrfutsal@yahoo.com

ESPORTE EM PARAÍSO
Coluna do Olavo Martins Júnior

Projeto Nadar da Secretaria
Municipal de Esportes sedia
a II etapa do torneio Circuito

das Águas de Natação
DESTAQUE ESPORTIVO

O árbitro paraisense Pedro
Augusto Carvalho Casanova
atuou no final de semana em
Sorocaba (SP) durante a reali-
zação dos jogos da Superliga
C de vôlei feminino. A compe-
tição que dá acesso a série B
no próximo ano, também teve
jogos realizados em outras qua-
tro sedes foi considerada uma
grande experiência para o juiz.
"Uma oportunidade valiosa de
estar junto a grandes árbitros,
atletas de ponta e equipes qua-
lificadas. Só tenho a agradecer
a todos que me ajudaram neste
trabalho", comenta.

Entre os dias 29 de outu-
bro e 2 de novembro Sorocaba
fi uma das cidades-sede da Re-

Árbitro Pedro Casanova atua nas
partidas da 'Superliga de Vôlei C'

FOTOS: Divulgação

Pedro Casanova tem se destacado por sua atuação
profissional e dedicação a arbitragem nas partidas de voleibol

Árbitro paraisense Pedro Casanova
é o quinto da esquerda para a direita

gião Sudeste para a disputa da
edição 2021 da Superliga C de
vôlei feminino. O campeonato
contou com a participação de
equipes dos estados de São
Paulo e do Paraná. Ao todo o
torneio reuniu 23 clubes, que
disputaram jogos em outros
municípios como Brusque
(SC), Contagem (MG) e
Taubaté (SP). As quatro me-
lhores equipes classificadas na
competição nacional garantem
vaga na Superliga B em 2022.

Pedro Casanova atuou na
primeira rodada como segun-
do árbitro na partida entre
Sorocaba/ADES (SP) x Irati
Vôlei (PR). Depois foi o árbi-
tro principal na disputa entre

Sorocaba/ADES (SP) x Amé-
rica São José do Rio Preto
(SP). No terceiro jogo em que
atuou foi o segundo árbitro na
partida entre América São José
do Rio Preto (SP) x Foz/SMEL
(PR) e depois na disputa entre
AGEE Atacadão São Carlos
(SP) x Foz/SMEL (PR). Já na
terça-feira, 2 de novembro na
partida final entre AGEE Ata-
cadão São Carlos (SP) x Vôlei
Marechal (PR).

O campeonato é uma orga-
nização da Confederação Bra-
sileira de Vôlei. "Foi uma ex-
periência fantástica, poder atu-
ar junto a equipes da divisão es-
pecial em jogos de acesso,
muito disputados em alto nível,

atletas qualificados e junto com
árbitros consagrados", destaca.
Ele deixou ainda um agradeci-
mento especial ao diretor de
arbitragem de São Paulo, Dal-
mir Medeiros.  "Obrigado Dal-
mir pela oportunidade e confi-
ança em meu trabalho", disse.

E ainda destacou o apoio dos
familiares e as novas conquis-
tas que realizou. "Agradeço a
todos pela paciência e ensina-
mentos, inclusive meus famili-
ares, por abrirem mão de um
feriadão, para me deixarem na
arbitragem. Foi uma experiên-
cia muito bacana. Obrigado pe-
los novos amigos que Deus me
deu, principalmente ao Franco
Javier Corbo", concluiu.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Na sexta-feira, 29 de outu-
bro, o Jornal do Sudoeste efe-
tuou o levantamento de preços
dos combustíveis nos 20 pos-
tos de revenda em São Sebas-
tião do Paraiso. Foi constata-
do que o preço do litro mais
barato da gasolina custava R$
6,979, etanol R$ 5,209 e o die-
sel R$ 5,209. O preço do litro
mais caro da gasolina mais
caro custava R$ 7,299, etanol
R$ 5,499 e o diesel R$ 5,699.

O porquê de estarmos no-
vamente mostrando os preços
é devido nesta sexta-feira (5/11)
após uma semana, ter ocorrido
nova alta de preços. O Posto

Coolapa que vendia o litro da
gasolina por R$ 6,979 uma se-
mana depois está comerciali-
zando produto por R$ 7,479,
portanto uma alta de R$ 0,50.

Em 29 de outubro o litro
mais barato de etanol custava
em Paraíso R$ 5,199, e o die-
sel R$ 5,209 – e esses valores
foram mantidos até nesta sex-

ta (5/11). Conforme levanta-
mento, nesta sexta-feira (5/11)
o preço de gasolina mais em
conta está por R$ 6.999, etanol
R$ 5,199 e diesel R$ 5,209, no
Posto JPS, na Av. Brasil, no
Parque São Judas Tadeu. Os
valores mais caros: gasolina
custa R$ 7,479 etanol R$ 5,779
e diesel R$ 5,689.

Vale a pena o consumidor
pesquisar preços dos combus-
tíveis nos 20 postos de reven-
da em Paraíso, porque dife-
rença do valor do preço do li-
tro da gasolina mais barato em
relação de outro chega a ser
de 50 centavos, no etanol de
60 centavos e no diesel 40
centavos.

Mexeram nos preços de combustíveis em
Paraíso: reajuste a maior, chega a 50 centavos

Sebastião Tadeu Ribeiro

Sem contabilizar anos an-
teriores, somente neste ano de
2021, por três vezes morado-
res no Jardim Coolapa próxi-
mo da canalização do córrego,
procuraram o JS para pedir
providências junto a Secretá-
ria Municipal de Obras de São
Sebastião do Paraiso , para sa-
nar de vez um antigo problema
.

Referem-se ao nascimento
de árvores que já estão enor-
mes dentro da canalização de
gabião do Córrego Coolapa no
trecho correspondente a partir
da rua Tabajara Pedroso até

encontrar com a rua Sta. Lu-
zia. A presença das referidas
árvores e outras que estão sur-
gindo dentro da canalização,
podem provocar o rompimen-
to das telas de arame que pro-
tegem e seguram as pedras
cabo verde nos barrancos e o
fundo córrego.

Além disso, com o cresci-
mento dessas árvores poderá
provocar o acúmulo de detri-
tos e represamento de águas, e
daí surgirem alagamentos e
provocar danos e prejuízos
para os cofres públicos, prin-
cipalmente nesta época chuvo-
sa, alertam e com razão, os
denunciantes.

Árvores estão tomando conta na
canalização do Córrego Coolapa

A Igreja Adventista dos
Sétimo Dia de São Sebastião
do Paraíso realiza neste sá-
bado, 6, um Motoculto. O
evento deverá reunir repre-
sentantes de cidades como
Franca (SP), Ribeirão Preto
(SP) e Uberlândia, além do
presidente estadual do AMM
(Ministério dos Motociclistas
Adventistas) João Medeji.
“Vamos dar mais um passo
importante para a criação do
Motoclube na nossa cidade e
todos que se interessarem
estão convidados a participar
conosco”, afirma Selma
Dias, representante local da
igreja.

Adventista realiza motoculto
neste sábado em Paraíso

Integrantes de vários outras cidades
participarão de motoculto em Paraíso

DivulgaçãoAs atividades serão inicia-
das logo de manhã com a rea-
lização de um culto na sede da
Igreja Adventista, localizada a
rua Domingos José Ramalho,
25, no Jardim Independência,
a partir das 8h45. “Em seguida
teremos reunião para falarmos
sobre a criação do Motoclube
e vamos reunir com as pesso-
as interessadas, independente
de religião, para explicarmos
sobre como é o funcionamen-
to e o que é necessário para
formarmos este grupo”, des-
creve Selma.

Ela ressalta que entre as ati-
vidades que um Motoclube re-
aliza trabalhos sociais, campa-

nhas de arrecadação e distri-
buição de alimentos, doação de
sangue e medula entre outras
atividades. “Teremos no perí-
odo da tarde a distribuição lite-
ratura gratuita que é um traba-
lho que faremos junto a comu-
nidade com a obra ‘Esperança
Além da Crise’ um livro muito
interessante que apóia as pes-
soas psicologicamente”, acres-
centa.

Selma Dias ressalta ainda
ser um momento especial re-
ceber o diretor estadual da
AMM na cidade. “É momento
honroso ter a presença do João
Medeji que está nos apoiando
muito nesta iniciativa”.

A AMM possui represen-
tação em várias cidades do
interior de Minas Gerais e até
em outros estados. Os con-
tatos iniciais com o dirigente
tiveram início há cerca de
seis meses em Betim (MG) e
a proposta de criação do
Motoclube em Paraíso vem
sendo trabalhada neste perí-
odo. “Já foram inaugurados
nesse ano núcleos em Ara-
guari e Pará de Minas e a ideia
vem sendo amadurecida para
termos aqui também em Pa-
raíso. Então faremos con-
tatos com os interessados e
as inscrições neste primeiro
momento”, completa.
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A pesquisadora paraisense
Patrícia Guedes Braghine, gra-
duada em Física pela Universi-
dade Federal de São Carlos, há
alguns anos fundou na Itália a
empresa Quantiqun que tem
desenvolvido algumas linhas de
pesquisa, direcionadas para di-
agnósticos iniciais de casos de
doenças. Ela queria ir além, e
incorporou pesquisas de
sequenciamento genético atra-
vés do DNA, que identificam
doenças raras. Tratam-se de
estudos que ainda não foram
desenvolvidos no Brasil e es-
tão em fase embrionária no
exterior. Patrícia em entrevista
ao Jornal do Sudoeste anun-
ciou que nos próximos meses
um centro de pesquisa da
Quantiqun será implantado em
São Sebastião do Paraíso.

Em 2017 juntamente com o
pesquisador Filippo Ghiglieno
ela desenvolveu um equipamen-
to capaz de detectar a presen-
ça de células cancerígenas na
circulação sanguínea, registra-
do em agências reguladoras no
Brasil com a patente “Teste di-
agnóstico portátil para qualifi-
cação e quantificação de dife-
rentes tipos de células e uso”.
O IG11, como foi batizado,
além de detectar a presença de
células cancerígenas na circu-
lação sanguínea e outras doen-
ças, prima-se pela agilidade, de
vez que é capaz de enviar o
resultado do exame em até 15
minutos, para o paciente, por
aparelho celular ou e-mail.

Patrícia quis ir além do
IG11, e de lá para cá tem de-
senvolvido algumas linhas de
pesquisas sempre direcionadas
para diagnósticos iniciais de
casos de doença, e apresentou
três delas para registro de pa-
tentes, duas no final de 2020 e
uma neste ano, e incorporou na
Quantiqun pesquisas de se-
quenciamento genético.

“Com o IG11 consigo ver
como está atualmente o san-
gue, mas eu queria ter a chance
de prever e detectar estágio ini-
cial, e o que me pareceu mais

Paraisense residente na Itália anuncia implantação
de centro de pesquisa de primeiro mundo em Paraíso

sensato foi olhar para a parte
genética para analisar se havia
ou não, predisposição de uma
pessoa para desenvolver a do-
ença. Às vezes a pessoa tem
uma mutação que poderia sig-
nificar doença, mas não está
expressa. Então, são sequenci-
ados o genoma e também o
exoma, que corresponde a 2%
do genoma”.

Em Paraíso vamos desen-
volver estudos que ainda não
foram desenvolvidos em terri-
tório nacional e que estão em
fase embrionária no exterior.
Poder fazer isso é motivo de
grande felicidade. Na realidade
essa decisão já foi tomada, en-
fatiza Patrícia Guedes Braghi-
ne.

“Decidi criar um centro de
sequenciamento em São Se-
bastião do Paraíso que tem
posição estratégica, profissio-
nais supercompetentes. Foi
pensado e planejado o sequen-
ciamento inicial de quatro mil
pessoas, que é um dos maio-
res do país, justamente para
entender o perfil genético, para
estudar, avaliar se há alguma
doença que se desenvolve mais
nesta região ou se é doença
genética, porque quando você
migra, uma população, fica
muito isolada, ela pode desen-
volver doenças características
daquele grupo. Não apenas
oncológicas, mas outras den-
tre elas esclerose, autismo,
síndrome de asperger. Além
desse grande sequenciamento,
há algumas pesquisas que vão
ser desenvolvidas exclusiva-
mente no centro de genética da
Quantiqun de São Sebastião do
Paraíso”, salienta.

A implantação, conforme
explica deverá se iniciar nos
próximos meses. A fase um,
será com o sequenciamento,
progride para o tratamento dos
dados brutos na fase dois. A
fase posterior (terceira), con-
siste na interpretação das infor-
mações geradas e a compara-
ção dessas com valores de re-
ferência, explica a pesquisado-

ra, ao salientar que o centro
será implementado entre as fa-
ses dois e três.

Patrícia Braghine esclarece
que existem exigências diferen-
tes de equipes, fundamental-
mente a área de formação. Na
fase dois ocorrerá a contrata-
ção daqueles formados em
biotecnologia, biologia, técni-
cos de TI. Na fase três serão
contratados aqueles com for-
mação em medicina ou alguma
especialização em genética. Em
paralelo iniciaremos a
contratação de técnicos de ele-
trônica e físicos. Já na fase três
serão compartilhadas informa-
ções para que possam ser con-
vertidas em ações que benefi-
ciarão a comunidade, e ajuda-

rão a implementação de políti-
cas públicas voltadas à preven-
ção de doenças, identificação de
casos de doenças raras, etc.

“É uma iniciativa privada,
não é uma empresa pública,
universidade, não é uma farma-
cêutica, mas uma empresa que
leva muito a sério pesquisas, de
tentar entender, interferir. Levo
a sério porque sinto na pele a
parte do paciente, então fiz dis-
so meu propósito de vida,
focar em prevenção, diagnós-
ticos, como as doenças evolu-
em, como cada corpo evolui”.

Seus contatos para a implan-
tação do centro de pesquisa da
Quantiqun se iniciaram com
Ricardo Almeida (Laboratório
Biolabory). Temos conversado

muito, foram várias reuniões, e
é uma das pessoas que têm sido
fundamentais, diz.

“Entrei também em contato
com a Prefeitura para expor
esse projeto e verificar o que
poderíamos fazer em conjunto.
É importante produzir dados
para pesquisa em humanos,
também trazer benefícios que
impactassem as pessoas. Con-
versei para ver como o resulta-
do dessa pesquisa poderia ser
utilizado em benefício da popu-
lação. O prefeito Marcelo Mo-
rais e o vice Dr. Daniel se mos-
traram interessados no desen-
volvimento de política pública
que possa dar prosseguimento
nessa parte de prevenção de
detecção de doenças no início”.

“A Quantiqun são 50% pes-
quisas, e os outros 50% pro-
dutos relacionados à pesquisa
para nos permitir entender o
que está naquela informação e
entregar para os médicos, in-
formações que tenham sentido.
Falar como o paciente vai rea-
gir de acordo com cada medi-
camento. Havia casos em que
pacientes tinham que retornar
ao médico para reajustes de
doses de medicamentos e a
gente consegue aumentar a pre-
cisão, então o médico olhando
através do relatório da Quanti-
qun consegue entender se
aquele paciente terá reação ou
não. Sempre com o olho em
trazer benefício em produzir
informação que não seja ruí-
do, e sempre levo isso em
consideração, não quero levar
ruído para o médico, mas co-
locar uma ferramenta que ele
possa utilizar. O microbioma
é algo supernovo que ele pode
utilizar, não é software. É le-
gal muito profissionais utili-
zarem softwares para identi-
ficação disso ou daquilo, mas
entendo que basear-se so-
mente em algorítimos de di-
agnósticos é insuficiente, nes-
se caso específico. É válido
mas tem que ser acompanha-
do de exames de sequenci-
amento”

Patrícia Gudes Braghine
salienta que em Paraíso há pes-
soas com cabeças abertas às
novas técnicas, e que podem
melhorar a vida de quem mora
no município. Há um senso de
comunidade muito forte, é um
local perfeito e propício para
receber um centro de pesqui-
sas, e não é algo complicado.

O plano não é que sendo
sequenciadas quatro mil pesso-
as gerar dados, ir embora de
Paraíso.  É continuar e cres-
cer, virar um polo de referên-
cia. Belo Horizonte, São Paulo
têm empresas muito grandes,
falta alguma coisa no Sudoes-
te e pretendo fazer com a
Quantiqum, em Paraíso preen-
cha esta lacuna, conclui.

Pesquisadora paraisense Patrícia Guedes Braghine

Divulgação


